
 
 
Liestal, im Februar  
 
 
Protokoll der 92. ordentlichen Mitgliederversammlung 
 
Datum  Mittwoch, 1. Februar 2023, 19:30 Uhr, Restaurant Farnsburg, Liestal 
 
Anwesend 26 (gemäss Präsenzliste inkl. Vorstand), diverse Entschuldigungen sind 

eingegangen) 
 
 
Traktanden 

1. Protokoll der 91. Mitgliederversammlung vom 17.05.2022 
2. Jahresbericht des Co-Präsidiums 
3. Bericht des Nistkastenobmanns und des Chuzenteams 
4. Mitgliedermutationen 
5. Jahresrechnung 2022, Revisorenbericht 
6. Revisorenbericht zur Jahresrechnung 2021 (Nachtrag) 
7. Jahresprogramm 2023 
8. Budget 2023 
9. Mitgliederbeitrag 2024 
10. Wahl einer Ersatzrevisorin oder eines Ersatzrevisors 
11. Verdankungen, Ehrungen 
12. Verschiedenes 

Das Co-Präsidium, Simone Ávila und André Kirmser, begrüsst die Anwesenden, insbesondere 
die Gäste Suzanne Oberer (Präsidentin BirdLife Schweiz) und die Ehrenmitglieder Erwin Born 
und Viktor Roth zur 92. ordentlichen Mitgliederversammlung im Restaurant Farnsburg. Es sind 
keine zusätzlichen Anträge eingegangen.  

Traktanden 
1. Das Protokoll der 91. MV wurde mit dem Newsletter verschickt und liegt auf. Das 

Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
2. Der Jahresbericht wird mit ergänzenden, spannenden Bildern präsentiert. Der 

Bericht wird einstimmig genehmigt. Das Co-Präsidium bedankt sich bei der 
Bürgergemeinde Liestal (nicht anwesend) für die guten Zusammenarbeit bei 
diversen Einsätzen. Im Jahr 2022 wurden eine Vielzahl von Anlässen durchgeführt. 
Leider waren an den Anlässen nicht sehr viele Teilnehmer, v.a. am Jagdanlass 
waren enttäuschend wenige Teilnehmer. Auf der anderen Seite war die 
Teilnehmerzahl an der Exkursion in der Petite Camargue so gross, dass wir 2 
Gruppen machen mussten. Erwin Born und Gabriele Zückert haben die Gruppen 
professionell geleitet. Der NV Liestal ist neu im Naturforum mit seinen Anlässen 
angemeldet, um über diese Plattform mehr Leute zu erreichen.  Am Zugvogeltag 
wurde ein Rekord für durchziehende Ringeltauben erstellt. Facebook soll in 
Zukunft besser auf dem aktuellen Stand gehalten werden durch Katja Becker. 

 
3. Kurt Heinzelmann erläutert die Nistkastenstatistik. Susanne Kaufmann fragt, ob die 

Spyren auch kontrolliert werden. Hanspeter Schwob erklärt, dass das gerade im 
Aufbau ist. Die Statistik wird nächstes Jahr diese Zahl beinhalten.  Ergänzung von 
Susanne Kaufmann: Die Anzahl an Gartenrotschwänzen stimmt nicht. Es sind 6, 
nicht 4.  

 



4. Mutationen: Der Verein verzeichnet 7 Todesfälle, zusätzlich 10 Austritte und 3 
neue Mitglieder. In Gedenken an die Verstorbenen wird eine Kerze angezündet.  

 
5. Die Revision hat durch Viktor Roth und Philipp Franke stattgefunden. Für die 

Jahresrechnung 2022 wird von der Versammlung Décharge erteilt. Die Co-
Präsidentin verdankt die Arbeit des Kassiers und der Revisoren.  

 
6. Nachtrag:  Viktor Roth liest den Revisorenbericht zur Jahresrechnung 2021 vor. Für 

die Jahresrechnung 2021 wird von der Versammlung Décharge erteilt. Das 
entsprechende Dokument lag der Mitgliederversammlung im Jahr 2022 nicht vor.  

 
7. Simone Ávila erläutert das Jahresprogramm 2023. Katja Becker macht 

Ergänzungen zum Üetental 2025 Projekt (in Vertretung von Alex Kamb) und Lisette 
Kaufmann gibt noch Details zum Einsatz am Samstag, 4. Februar 2023 und bittet 
um weitere Teilnehmer. Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen. 

 
8. Das Budget wird erläutert. 2 neue grosse Posten werden durch den Kassier 

erwähnt. Der erste Beitrag ist für eine geplante Auswilderungsvolière. Peter 
Zimmermann & Bettina Aeschbach stellen das Projekt vor: es wird eine 
Auswilderungsvoliere im Tierpark neben den Schildkröten geplant (10 x 4 Meter x 
3 Meter hoch). Die Volière wird hauptsächlich für Greifvögel benutzt werden. Der 
Vorstand schlägt eine Spende von CHF 5’000.- vor. Der Kanton und die 
Jagdverwaltung stehen hinter dem Projekt. Der Kassier erläutert, dass der NV 
Liestal Rechnungen im Rahmen des budgetierten Betrags begleichen würde. 
Unterhalt und Fütterung finden durch den Tierpark statt. Die Pflege übernehmen 
Bettina und Peter. Der Vorstand beantragt, dass die MV dem Betrag zustimmt. Der 
Antrag wird einstimmig angenommen. Der zweite grosse Betrag (CHF 3'000.- pro 
Jahr) ist für das Projekt Üetental 2025. Es werden Fragen zum Gesamtbudget des 
Projekts gestellt, da aber Alex nicht da ist, können die Fragen nicht beantwortet 
werden. Aufgrund der fehlenden Information wird abgestimmt, ob der Betrag 
zunächst für ein Jahr gesprochen wird. Es gibt 1 Enthaltung und 1 Nein.  
 
Es gibt eine Frage zu den auffällig hohen Spenden im 2022 und der niedrigeren 
Zahl im Budget 2023. Der Kassier erwartet im 2023 nicht wieder so hohe freiwillige 
Zuwendungen, da im 2022 relativ hohe Spenden aufgrund von Todesfällen 
eingegangen sind. Das Jahresbudget wir einstimmig angenommen. Die Tatsache, 
dass dem Verein die Unterstützung in den diversen Projekten durch die Mitglieder 
fehlt, wird thematisiert. Barbara Mächler schlägt vor, dass der Verein sein grosses 
Vermögen auch dazu einsetzten kann, externe Stellen zur Pflege von Hecken und 
Co beauftragen kann. Der Vorstand prüft den Vorschlag. Suzanne Oberer stellt sich 
zur Verfügung, die Kopfweiden im Üetental unter der Woche mit interessierten 
Helfern zu pflegen. Der Vorstand und die Mitglieder begrüssen die Initiative sehr. 
Susanne Kaufmann gibt eine Liste zum Eintragen zur Mithilfe an Wildpflanzen- und 
Kräutermarkt rum.  

 
9.  Die Mitgliederbeiträge werden einstimmig bestätigt.  
 
10. Für die Wahl der Revisoren hat die Versammlung folgende Personen gewählt, bzw. 

bestätigt: 
1. Revisor Philipp Franke (bereits gewählt)  
2. Revisorin Suzanne Oberer (bereits gewählt) 
Neu: Ersatzrevisorin Gabriele Zückert. Die Wahl von Gabriele Zückert wird 
einstimmig angenommen.  

 
11. Ein grosser Dank geht an Susanne Kaufmann für Ihre Arbeit am Kräuter- und 

Wildpflanzenmarkt und ihrer fachkundigen Beratungen durch das Jahr hindurch. 



Auch ein Dank an das Nistkastenteam für Ihre unermüdliche Arbeit. Der Vorstand 
bedankt sich ebenfalls bei der Familie Kaufmann für Ihr Engagement im Projekt 
Üetental 2025. Die Mitglieder bedanken sich beim Vorstand für ihre wertvolle 
Arbeit. Der Vorstand bedankt sich mit einem Präsent beim Co-Präsidenten André 
Kirmser für seine wertvolle Arbeit. 
  

12. André Kirmser erklärt seinen sofortigen Rücktritt als Co-Präsident, da sein 
Doppelmandat als Kassier und gleichzeitig als Co-Präsident seine Aufwände über 
Mass strapazieren. Simone Ávila stellt sich als neue Präsidentin zur Wahl. Erwin 
Born, als ehemaliger Präsident, fragt ob die Anwesenden den Rücktritt von André 
als Co-Präsident annehmen und Simone Ávila als alleinige Präsidentin im Amt 
bestätigen. Die Wahl wird angenommen.  André Kirmser wird weiterhin in der 
Funktion an Kassier im Vorstand tätig sein. 

 
Das Co-Präsidium dankt allen Anwesenden und beendet die Versammlung. Im 
Anschluss werden 2 interessante und schöne Filme über Spyren und Grauspechte 
von Hanspeter Schwob gezeigt. Zudem präsentiert er ein neu ausgeklügeltes 
System für den vereinfachten Unterhalt von Spyrenkästen. 
 

Für das Protokoll: Katja Becker  


